

## **Rapport moral 2021-2022**

*Le rapport moral, c'est l'occasion de relire l'activité du MRJC, en la reliant à l'actualité et à notre regard sur la société. Aujourd'hui, nous sommes le samedi 17 septembre 2022, que s'est-il passé durant cette année, en Rhône-Loire, dans ton territoire, en France, dans le monde ? Nous avons décidé de nous adresser à toi, chère année 2021-2022, remplie de rebondissements.*

Chère année,

Comment vas-tu ? As-tu appréciés tout ce qui s'est passé durant ces 12 mois ? T'es-tu faites plaisir et faites rêver ? Sûrement que oui dans l'ensemble ! Evidement tu as probablement connu des galères mais la vie a pris le dessus et tu as su rebondir. Tu as vu des gens travailler, étudier, faire la fête, s'amuser, rigoler, partir en camps et monter des projets trop chouette. Tu as connus des colères, de la tristesse ou encore du désespoir face à ce monde que tu ne comprends pas toujours. Mais alors qu'as-tu vécu, chère année 2021-2022 ?

Chère année, tu as vu reprendre une activité quasi normal au MRJC depuis Septembre, les jeunes ont pu se lancer pleinement dans leur projets sans avoir peur d'une annulation ou d'un report. Que cela fait du bien au moral de pouvoir retrouver d'autres jeunes, de pouvoir discuter, de voir des sourires et retrouver une cohésion de groupe ! Tu as vu pleins de jeunes méga motivés partir en camp cet hiver en Isère et à Larajasse, ils ont fait des courts métrages, fait des raquettes dans la neige, se sont questionner et ont fait une pause dans leur vie bien remplie.

Chère année, tu as vu pour la première fois une femme noire, Joséphine Baker, entrer au panthéon. Dans sa vie elle a été chanteuse, danseuse, meneuse de revue, aviatrice mais surtout une résistante française. Elle avait des convictions pour la liberté, contre le racisme et les a porté tout au long de sa vie même dans des moments difficiles comme la seconde guerre mondiale. C'est pour ses raisons que tu as été témoin de son entrée au panthéon tel un remerciement pour ses actions. Mais tu te demandes si aujourd'hui ces combats ne sont-ils pas encore au goût du jour ? Et malgré tout tu te dis qu'il est important de continuer à les mener.

Chère année, tu as vu des jeunes motivés et heureux de se retrouver en équipe. Tu les as vu discuter, échanger, débattre, réfléchir autour de sujets divers et variés. Tu les as vu rire, jouer parce qu'il est important de se retrouver pour s'amuser. Tu les as vu monter des projets, défendre leurs idées, avoir des convictions et ainsi devenir des militants actifs. Tu as vu des jeunes faire la fête autour de bals folks, de scènes ouvertes, d'un réveillon...

Chère année, tu as vu les forêts de France et d'ailleurs s'embrasser durant l'été, tu as eu peur pour la faune et la flore et pour toute cette vie partie en fumée si rapidement... Mais alors tu te questionne si cela va être pareil tous les étés ? Malheureusement tu as aussi connu une canicule record accompagnée d'une sécheresse qui est l'été le plus chaud jamais enregistré. Tout cela te renvoie de pleins fouet au réchauffement climatique que l'on subit

déjà. Ne faudrait-il pas revenir une vie simple en respectant à la fois la nature et l'humanité ? Ne faudrait-il pas retrouver de l'amour et une certaine unité ?

Chère année, tu as vu un projet aboutir, un projet autour du local au Treuil au sein du Forez, un projet monté par une équipe, l'équipe des pâtes brûlées, un projet intergénérationnelle, un projet fait de rencontres et de débats, un projet festif, le projet journée plaines et monts en folie. Et tu as envie de voir plein d'autres projets prendre vie.

Chère année, tu as vu des français heureux de faire du sport ensemble et de fêter des victoires sportives. Au rugby tu as vu le XV de France gagner son match face une équipe invaincu depuis 12 ans, les fameux All Blacks. Tu as vu, par la suite, cette même équipe remporter leur 10ème tournoi des 6 nations. Tu les as vu garder espoir avant un match face à un adversaire redoutable. Et tu ressens à quel point le sport peut être source de rassemblement, autant au sein d'une équipe qu'à travers les supporters.

Chère année, tu as vu une section chercher un nouveau lieu de base. Tu les as vu se questionner sur un lieu qui correspondrait à leur valeur de rural, de rassemblement. Tu les as vu s'investir dans un déménagement de grande ampleur, oui il y a eu du boulot ! Et tu les vois aujourd'hui satisfait de pouvoir se retrouver dans un nouvel endroit pour se lancer sur un nouveau départ.

Chère année, tu as vu démarrer sous tes yeux une nouvelle guerre en Ukraine. J'ai vu dans ton regard de la tristesse face à ce monde qui se divise encore plus, ce que tu rêves c'est de la paix et de l'entraide entre tous et toutes. Mais alors comment réussir à rassembler et non pas diviser ?

Chère année, tu as vu une idée se matérialiser et devenir réalité tout au long de l'année. Tu as vu des jeunes se retrouver pendant tout un weekend pour réaliser un diagnostic de ferme. Tu les as vu se questionner, se former, découvrir et construire une opinion autour de la place de l'énergie dans l'agriculture. Des questionnements d'actualités dans un monde où le réchauffement climatique fait de plus en plus de ravage. Une partie de l'agriculture veut s'adapter à ces changements et des questions se posent : comment réduire la consommation d'énergie fossile au sein d'une ferme ? L'agriculture peut-elle devenir productrice d'énergie ? Quel modèle agricole est désirable et durable dans un monde où les ressources énergétiques diminuent ?

Chère année, tu as vu des gens chanter, danser en concert, en festival, dans la rue ou encore dans leur salle de bain sur des musiques variés. En termes de musique tu as été une année marqué par le retour sur scène de BigFlo et Oli ou encore de Stromae. Plus localement tu as vu des gens heureux de retrouver, après 2 ans d'absence, le foreztival. Tu vois que la vie reprend son cours, que la musique, qualifié de non essentiel pendant la crise du covid, reprend sa place. Alors tu te dis que ces petites choses qui paraissent futiles et non nécessaire, sont aussi importantes que le reste. Elles sont importantes pour notre santé mentale, elles nous aident à surmonter des moments difficiles, elles nous permettent de sortir de notre quotidien. Alors sans elles, la vie ne serait-elle pas moins belle ?

Chère année, tu as vu pleins de jeunes du Rhône, de la Loire, de la Haute-Savoie et de l'Ain partir en camp national pour vivre une expérience de dingue entre jeux, danse, réflexions et rencontres ils et elles se sont fait plaisir. Tu as aussi vu des jeunes partir dans le puy-de-dôme et faire pleins de belles rencontres. Enfin, tu es partie en camp-chantier quelques jours avec les +18. Tu es vraiment heureuse de voir partir chaque été ces jeunes remplis d'envie pour devenir acteur de leur camp.

Chère année, tu as vu des français débattre, porter leur opinion politique et faire un choix pour leur avenir en allant voter. Tu as vu un président réélu au second tour et un peuple divisé entre ceux qui ont voté par choix politique, ceux qui ont voté pour le candidat qui leur semblait le moins pire, ceux qui ne se sont pas reconnus dans les partis politiques, ceux qui ont choisi de voter blanc sans voir de reconnaissance dans leur vote. Alors des questions te viennent en tête. Les parties politiques sont-ils en décalage avec la vie de ceux qui votent ? Notre système de vote est-il toujours adapté à notre monde qui évolue ? Le vote blanc est-il une réelle solution pour montrer son désaccord ? L'abstention a-t-elle plus de poids ? Et peu de temps après arrivent les élections législatives et tu observes des français perdus face à ces alliances, ces envies de cohabitations, ce grand nombre de partis différents. Et les résultats déçoivent, rendent heureux ou questionnent des français divisés.

Chère année, tu as vu Sarah terminer sa permanence de 3 ans au MRJC du Rhône et passer le flambeau à Mael pour les 3 ans à venir, une nouvelle arrivée qui promet pleins de beaux projets !

Chère année, tu as vu des jeunes se questionner sur la place des femmes dans l'Eglise lors d'une formation ce qu'ils et elles leurs a permis de débattre, échanger et faire avancer les réflexions. Tu as aussi vu plusieurs jeunes se rassembler pendant 3 jours à Terre d'Espérance pour faire vivre l'Eglise en milieu rural. C'était un temps riche en échanges sur les questions d'écologie notamment et de rencontres tout simplement.

En fin, chère année, tu as assisté au vote des orientations pour les 7 ans à venir, un moment fort qui a permis aux jeunes de faire valoir leurs idées, porter leur parole et leurs interrogations. Cela permet de continuer à faire vivre le MRJC autour de nombreuses questions.

Alors maintenant que nous réserve cette nouvelle année 2022-2023 ?